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文娱综合 A33

周六签售新书“三字经”

钱文忠来郑州会读者
□晚报记者 杨宜锦

昨日，记者从郑州购书中心获悉，4月
11日14时30分，“百家讲坛”主讲、季羡林
先生入室弟子、复旦大学历史系教授钱文
忠将在郑州购书中心签售新书《钱文忠解
读〈三字经〉》。

钱文忠借古说今、鲜活生动的语言，使
得《钱文忠解读〈三字经〉》在上市就蝉联
畅销书类图书榜首。薄薄千言《三字
经》之所以能成就数十万字的图书，其
实更在于它的有趣：看似暴虐的商纣
王也拓展了古代中国的疆域，而被认
为是治水英雄的大禹却在新婚第 4 天
即奔赴灾区，一走便是 13 年，这也造成
其子夏启没有父爱的童年。钱文忠对
于古代帝王的解读亦别开生面，他眼中
的唐玄宗和杨贵妃，光绪和珍妃，怄气、
吃醋、回娘家，亲切地就像隔壁结婚多年
的夫妻。

演雷锋贴特制胶布

田亮“整容”变单眼皮
从 70位雷锋生前战友发表声明拒绝

田亮，到战友们消除对田亮的疑虑，在这
个过程中，田亮始终没有作出任何回
应。昨日，经纪人穆小勇表示，田亮目前
正 在 试 拍《雷 锋》，状 态 很 好 未 受 干
扰。为了更贴近雷锋形象，田亮必须

“整容”成单眼皮造型——贴上特制的
胶布变成单眼皮，但是因为天气等因
素影响，刚开始的效果总是不能让人
满意。为此，田亮的眼皮就在胶布粘
了撕、撕了粘中几乎破皮。制片人程
力栋还称赞田亮非常敬业：“因为跳水
的原因，田亮的手指有点变形，但是为了
达到敬军礼的标准，田亮说即使拿铁丝捆
也要达到标准。” 华商

此次签约作品中，记者发现以城市题材或官
场题材小说为主，这是否是作家们为迎合网络文
学而刻意为之？对此，郑彦英表示，这种做法肯
定会有，但也不是什么坏事，作家们毕竟给大家
提供了阅读的愉快。赵树理当年就说过，他的小
说是在地摊上卖的，能够走入大众的作品才是好
作品。而且现如今，河南作家们不再以乡土题
材为主，渐渐转向官场文学或城市题材。

对于网络文学目前存在格调不高甚至媚
俗趋势，孟波称网络文学与其他文学的门槛不
一样，具有开放性、民主性与娱乐性的特点，什
么样的人都能加入到网络文学创作中来，人们
上网并非为了接受教育，首先是为了娱乐，因
此在网上情色文学、官场文学及休闲文学拥有
较高的点击量，那些严肃文学在网上收费就比
较困难。

继去年10月21日河南11位作家首次
与新浪网签约后，昨日我省33位作家再度
集体与新浪读书频道签约，并在郑州举办
文学豫军签约新浪仪式，意在通过集体网
上冲浪，把文学豫军的最新创作成果呈现
给全国读者。此次签约规模和数量在全
国都位居首位。 晚报记者 杨宜锦 文/图

文学豫军“触网”成绩傲人
昨天，郑彦英、侯钰鑫、杨东明、墨白、乔

叶、孙方友、陈铁军、南豫见、郭昕、廖华歌、南
飞雁和焦述等 33位河南骨干作家参加签约仪
式。河南省文学院院长郑彦英介绍，这批作家
都是文学豫军在长篇小说创作领域的骨干，不
过，有些作家因没有新作未能签约，而诗人和
散文家不在此次签约之列。

新浪网副总编孟波表示，去年10月，河南11
位作家与新浪网首次合作引起广泛关注。中国
作协副主席、书记处书记陈建功称：“河南作家
的‘网上冲浪’，是一群作家工作姿态的历史性
突围。”《人民文学》主编李敬泽说：“河南作家网
上冲浪是勇敢的、深谋远虑的举措。”而11位签
约作家的作品总点击量超过1亿人次，其中张宇
的《疼痛与抚摸》点击量达600多万人次，焦述的
《市长手记》点击量超过500万人次，成绩傲人。

河南省文联主席马国强告诉记者，文学豫
军的实力和成就有目共睹，小说、诗歌、散文、
文学评论等都是硕果累累，产生了在全国有广
泛影响的作品。文学豫军多年来潜心创作，不
事张扬，这个特点能够让作家静下心来，踏踏
实实地写出有分量的作品，但过于沉静甚至

“自闭”会严重影响自身的发展。文学豫军与
网络结缘将大大延伸文学作品的受众面，拓宽
文学的视野，使文学阅读更为方便，且容易形
成读者与作者的互动。

中国作协创研部主任胡平在谈到文学豫军
首次网上冲浪时说过：“网络复活了文学的大众
阅读，点击率复活了文学评价体系的活力。传
统作家的冲浪可能复活着传统文学的传播。”对
于传统作家试水网络，签约作家表示他们看好
网络阅读的未来。

孟波称，传统作家在获得出版社的版税和
稿费后，通过网络收费阅读仍然能够继续获利，
即使作家的作品尚未出版就发放到网络上，仍
然不会影响其作品的纸质出版，反而会对其出
版起到促进作用。对于未来网络阅读是否会替
代传统出版物，孟波表示，纸质出版必然会消

失，因为其每年都要消耗掉大量纸张并不环保。
郑彦英认为，网上冲浪对于作家们来说也

是检验作品好坏的一种途径，许多作家清高自
负，平时很难听到对自己作品的真实评价，而作
家们在网上可以听到来自网友的真实评论。

签约作家杨东明表示，试水网络传统作家
应有文学自信，当年他的小说《问题太太》挂在
网上后，虽是出版过的作品，但仍然引起关注，
并在修改后重新出版，印行量依然不小。杨东
明建议，在推出网络阅读后，能否推出音频版
小说，这样读者便可以通过多媒体手段“看”到
小说了。

签约作家看好网络阅读未来

去年，河南作
家从首次试水网
络中尝到甜头。
于是，今年有更
多河南作家愿意
加入到这个团体
中来。


